

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICIÓN LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

NOTA EDITORIAL

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ con objeto de dar alcance á todas las noticias que se conozcan hasta momentos antes de repartirse, ha adoptado la forma en que se publican en otras capitales, y por las que las planas del centro, son impresas á última hora.

Así llenamos nuestro objeto, y damos más publicidad á los anuncios que se nos encargan insertemos preferentemente.

Este periódico, su suscripción cuesta una peseta al mes.

Los anuncios se insertan á dos céntimos línea, facilitándose al precio de un céntimo los ejemplares que deseen los anunciadores para repartirlos gratis.

Las Hazanas de Rocamboles (51)

El círculo aristocrático en que brillaba don José y los jóvenes contra quienes apostaba en la Marche y en Chantilly no habrían creído que todas las noches se dirigía á aquel casucho, entrando en él libremente; pues la casa carecía de portero, subía al cuarto piso, y llamaba á una puertecita situada á la derecha de la escalera, en la que estaban escritas estas palabras: «Madama Coralía, bruñidora.»

Sin embargo, así sucedía.

La noche á que nos referimos encontró entreabierta aquella puerta.

Franqueola, y se halló en un reducido aposento, cuyas paredes estaban empapeladas, y en la que se veía un hornillo, una cama y una mesa con todos los útiles necesarios á una bruñidora.

Una mujer de cuarenta á cuarenta y cinco años, alta y delgada, pero que conservaba aún vestigios de su antigua belleza, estaba sentada al lado de la mesa y trabajaba.

Era la señora Coralía.

Esta era una antigua concurrente al Prado y á la Chamière, que se consagró al trabajo con ahínco el día en que las primeras brisas del invierno ahuyentaron á sus amantes.

Por lo demás, era mujer que sabía ganarse la vida, y vamos á ver cómo, á pesar de lo modesto de su domicilio, solía hacer aún buenos negocios.

Al ver á don José se levantó, demostrando el más profundo respeto, y le llamó monseñor.

Este contestó con bastante frialdad y añadió secamente:

—¿Ha venido alguien?

—Nadie—contestó aquélla.

—Está bien.

Coralía cerró la puerta y cerró el cerrojo.

Don José se dirigió al ángulo de la habitación ocupado por la cama, entre cuya cabecera y la pared quedaba un espacio de más de un metro.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 14.—La Corona de Espinas, de Nuestro Señor Jesucristo, san Valentín, presb. y mr., y el B. Juan Bautista de la Concepción, fr.
Día 15.—San Faustino, presb. y san Jovita, diác. herms. mrs.

Jubileo

Día 14.—En la iglesia de las Descalzas.
Día 15.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 14.—Turno de Adoración.—Apostolado de la oración.

Oficio divino

Día 14.—Se reza de la Sacratísima Corona de Espinas, de Nuestro Señor: rito doble mayor; color encarnado; prefacio de la Cruz.
Día 15.—Se reza de San Raimundo de Peñafort, rito doble, color blanco.
Desde hoy y durante la Cuaresma excepto los domingos, se cantan en la Catedral las víperas por la mañana, después de la segunda

Una cortina de percal oscurecía este espacio, disimulando la existencia de una puerta, á la cual llamó don José dando dos golpecitos.

Abrióse la puerta, que daba paso á un corredor casi oscuro entonces; pero al final del mismo brillaba una débil claridad, que por lo visto era el faro del hidalgo.

Cerró tras sí, y avanzó por el corredor, que estaba desierto, lo cual probaba evidentemente que la puerta se abría tirando de una cuerda.

Llegado al extremo del pasillo, penetró el espeñol en una bella y espaciosa habitación, que tenía de común con el aposento de la bruñidora lo que un palacio del arrabal de San Germán puede tener con una guarilla del barrio de San Marcelo.

Por su aspecto podía creerse que era el comedor de una lujosa morada.

En su frente había dos puertas, una de las cuales indudablemente daba paso á una escalera principal ó á una antesala, la otra comunicaba con las habitaciones interiores.

Don José se dirigió á una de las puertas, apoyó la mano en el botón de cristal que formaba el pestillo, y abriéndola, entró en un hermoso salón adornado al estilo de Luis XV, con muebles dorados y tapices con grandes rosas.

En el fondo de esta segunda habitación se levantó de pronto un cortinaje, dando paso á un mar de luz, y al mismo tiempo apareció una mujer, que le alargó una mano.

Aquella mano atrajo al hidalgo, la otra dejó caer la colgadura y don José se encontró en el más coquetón y seductor á la vez que extraño de todos los gabinetes.

Ni el delicado retiro de una joven y hermosa aristócrata del barrio de San Germán, á quien sus abuelos habieran transmitido el sentimiento de lo bello y el gusto por las artes; ni el tocador de una de esas reinas de teatro, en cuyas frentes

SECCION MARÍTIMA

Afecciones astronómicas

Salte el sol á las 7'15.—Pónese á las 6'05
Salte la luna á las 10'3.—Pónese á las 00'00 n

Mareas del día 14.

1.º pleamar 6'17 m.—1.º bajamar 12'18 m
2.º pleamar 6'42 t.—2.º bajamar 12'42 t.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 7'30.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'00.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'00.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id. á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id. á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

brilla la aureola del genio, darían una idea exacta del lugar misterioso y perfumado donde entró el hidalgo.

Aquello no era París, no era Europa; era Oriente.

Pero el Oriente encerrado entre aquellas cuatro paredes, resplandeciente de luz, con sus sólidos colores y su indescriptible voluptuosidad; el Oriente de las *Mil y una noches*.

Eran Granada y la Alhambra reducidos á doce pies cuadrados, y albergando en su seno á una de esas mujeres imposibles de encontrar, que sólo inventa el cerebro de un poeta árabe.

Era un tipo tan extraño como curioso, en que abundan las artes, el teatro y la novela, y que no despierta hoy eco alguno.

Ese tipo es el de la gitana.

Desde hace muchos años se ha convenido en que el gitano es un pobre diablo, que cruza el mundo civilizado á manera de paria, aunque tome de aquel sus costumbres.

Aquí el poeta sin talento y sin librería; allí el cómico sin empresario; más allá el vagabundo que duerme en las zanjas, límite de las carreteras y algunas veces el transeunte que viaja con su familia en una carreta: todos estos seres errantes, en la civilización moderna han recibido la denominación genérica de gitanos.

Una gitana es para la muchedumbre una mujer vieja, arrugada y horrible, que dice la buenaventura y echa las cartas.

Pero los verdaderos gitanos, esa raza enérgica que atravesó la Edad Media y la época moderna conservando sus costumbres, su dialecto, su belleza varonil y atrevida, mezclándose con todos los pueblos sin confundirse con ninguno, de esos seres nadie se ocupa, y sólo se encuentran intactos sus últimos restos en la Península española.

La mujer que se presentó á don José

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ.

Día 14.

6'45 de la mañana.	8'00 de la mañana.
9'15 de la idem.	1'00 de la tarde.
2'15 de la tarde.	3'30 de la idem.

Día 15.

8'30 de la mañana.	10'00 de la mañana.
11'15 de la idem.	1'00 de la tarde.
2'15 de la tarde.	3'30 de la idem.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

SECCIÓN OFICIAL

SERVICIOS MUNICIPALES

Los verificados el día 12 han sido los siguientes:

Jornales devengados en el empedrado y ma'drona 342 hombres 114,75 pesetas.—Camino de la Bonda, 06 hombres 12'50 pesetas.—Jardines, 48 hombres: 109'50 pesetas.—Cementerio 8 hombres; 23'00 pesetas.—Trabajos extraordinarios, 00 hombres; 000'00 pesetas.

era una gitana de veintitrés años, cuya belleza entorpecería á los más cuerdos, aunque se tratase de un pintor á caza de un tipo ya olvidado ó perdido.

Aquella mujer no estaba cubierta de oropiles ni de harapos; en sus desnudos brazos no brillaba ningún brazalete de cobre, ni collar de cuentas de vidrio adornaba su cuello.

Gitana como su padre, había recorrido el mundo inclinándose ante ella todas las frentes, haciendo latir todos los corazones.

Quizás habría también alargado alguna vez la mano al público; pero en tal caso sería para recibir montones de oro, y no un puñado de monedas de cobre.

Como casi todas las jóvenes de su raza, había bailado siendo niña, repique-teando las castañuelas; pero esto sólo había sucedido en los teatros de Italia y de España.

Gitana en el fondo de su corazón, fiel á las tradiciones y á la misteriosa fé de sus abuelos, había tomado de una civilización, que no obstante despreciar, su educación y su cariño al lujo y al oro.

Cuando entró don José estaba vestida con un traje de terciopelo negro, guarnecido de espigas de oro.

Aquel vestido, corto y ceñido al talle, verdadero traje de teatro, dejaba ver una pierna nerviosa y perfectamente modelada, que se terminaba en un pie adorable por lo diminuto, calzado con una babucha morisca.

En su abundante, negra y rizada cabellera llevaba prendida una camelia encarnada, y gruesas botones de diamantes brillaban en sus orejas y alrededor de un cuello moreno y aterciopelado; pero no lucían tanto como sus grandes ojos, de mirada profunda y centelleante.

Sus rojos labios, cuando la risa los entreabría, dejaban ver dos hileras de dientes blancos como el alabastro.

—¡Por fin!—exclamó al ver á don José, á quien hizo sentar junto á sí en una banca otomana, colocada entre dos

ACTUALIDAD ESCRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

EL EGOISMO

Una de las más tristes pasiones humanas, es la que sirve de epígrafe á este artículo.

El egoismo viene á ser en la vida algo semejante á la ambición, pero tiene en su contra una lamentable y característica nota.

Puede el ambicioso ser grande: la historia está llena con el nombre de infinitos ambiciosos que han contribuido á la gloria de su país, si bien á la postre le ha producido desgracia.

En cambio el egoísta no tiene grandeza alguna, porque todo lo quiere para sí y no para nadie: si pudiera todo lo abarcaría él solo, para nadie anhela las satisfacciones, los contentos y los placeres, sino para él única y exclusivamente.

La humanidad reducida á él; el mundo convertido en simple instrumento de su propia persona sería la satisfacción más intensa del egoísta que si pudiera monopolizar el sol así lo haría, puesto que en ello se cifraría su ventura.

El egoísta, hermano gemelo de la envidia, no puede vivir sin estar en constante deseo, porque solo ansía, siente sed inagotable de todo y no se satisface nunca, puesto que toda satisfacción es poca para contentar al egoísta, cuya vida la pasa en constante anhelo, pues el egoísta que todo lo quiere para sí envidia cuanto entiende que pueda favorecer ó favorecer al prójimo.

Si deseo constante es buscarse satisfacciones aunque sea preciso que las robe á los demás y no tiene otro momento de alegría que aquel que logra en perjuicio de sus semejantes, que esta es la principal labor del egoísta.

Héroes de la Caridad

SOR PILAR

Frente á la legión de figuras que han llenado la historia con los resplandores de sus hazañas guerreras y políticas, se alza otra de humildes personalidades que han hecho de la vida sacrificio continuo en aras del bien ajeno: rodea á las primeras el estruendo de la fama: envuelve á las segundas el ambiente sereno de lo ignorado; para aquellas guarda la historia sus páginas más brillantes; reinan estas en los corazones y en la memoria de los buenos donde se perpetúa el recuerdo de sus virtudes, y allí donde no hay coronas de laurel por sangrientas y aparatosas victorias, hay bendiciones que brotan de todos los labios para ensalzar la obra oscura pero santa de la caridad y del amor.

Heroína eminente de esta falange que sigue los mandatos del Augusto Mártir del Gólgota, fué la venerable religiosa que hace pocas días voló á la eterna mansión de los justos á recibir el premio de sus virtudes.

Murió Sor Pilar, la infatigable religiosa, la madre de los desgraciados la que por ellos trabajó hasta más allá del límite de lo humano: pues solo su gran espíritu cristiano pudo ayudarla á vencer las contrariedades y obstáculos que se oponían á la realización del bien que en provecho del prójimo constantemente perseguía.

No porque con la hora de la muerte llega la de las alabanzas, dedicamos estas líneas á la santa mujer que vivió solo para la caridad: es de justicia el tributo que rendimos á la que fué Superiora de la Casa de Dementes de nuestra ciudad.

Sor Pilar soñaba con su familia, como caritativamente llamaba á los asilados en el Manicomio. Fué su constante afán mejorar su situación, y muchas lágrimas de dolor surcaron sus mejillas por las deficiencias que no podía remediar.

No tenía otra idea fija que la de lograr que aquella «cárcel de locos» se transformase en Manicomio con los adelantos que en el día deben tener estos establecimientos de salud.

Con su gran corazón, con sus fecundas iniciativas y con su energía de carácter mil y mil veces probada, acometía toda empresa que juzgara beneficiosa para el establecimiento; ella sin poseer conocimientos arquitectónicos formaba proyectos de arreglos y transformación de departamentos que sometía al parecer de los señores Diputados Visitadores y al arquitecto provincial, procediendo muchas veces á su ejecución sin preocuparse de trámites oficiales, buscando recursos en su familia y personas afectas, utilizando el trabajo de los asilados de un modo paternal procurando así distracción en sus manías y dolencias, al par que ejercicio para el alivio de las mismas.

De aquellas mejoras alguna cantidad adeuda aún la Diputación provincial. Siempre elogiaba con singular complacencia á los Sres. López Aldazabal (don E.) y del Toro (D. C.); al primero por que consiguió quitar de Capuchinos el Asilo que constituyendo un foco de pestilencia é infección contribuía á que fuera aún menos soportable la estancia de los infelices albergados.

Al Sr. del Toro, porque el año 1887 en que se aumentó el número de asilados de modo tan considerable que faltaba local para alojarlos, no solo formó el propósito de ampliar el establecimiento, sino que dispuso se levantase de planta la casa-pabellón que sirve hoy de ingreso, con lo que se obtuvieron grandes ventajas, pues se pudieron establecer con más amplitud y decorosamente las oficinas de Dirección, salas de médicos y otras dependencias.

Sor Pilar, no obstante haber logrado tan importantes mejoras no cejaba en sus propósitos de dar más vida al Manicomio, y hasta proyectó un vasto plan de ampliación del edificio que sometió al arquitecto D. Amadeo Rodríguez (que en paz descansa) y este aceptó con fruición, dando forma al proyecto, haciendo los planos y presupuestos que más tarde aprobó la Diputación.

El estado angustioso de ésta era un obstáculo para dar cima á tales mejoras; sin embargo, la virtuosa Hija de la Caridad no desmayó ante las dificultades, diciendo que tales obras podían efectuarse casi sin dinero, que sus locos trabajarían, que ella haría lo que pudiera en unión de sus hermanas de religión, y que con constancia, y ayudando algo la Corporación provincial para gastos de materiales, se iría adelante.

Así se ha visto ensancharse aquel edificio, y el mejoramiento de sus condiciones higiénicas, como puede comprobarse examinando las estadísticas de curaciones.

Cualquiera que visite el Manicomio provincial lo desconocerá seguramente, comparándolo con lo que de antiguo era.

Del vetusto convento solo queda algún que otro muro; el pavimento se ha substituido ventajosamente, y lo mismo puede decirse del sistema de ventilación que se obtiene por espaciosos ventanales por los que penetra á torrentes la luz.

Se han construido nuevas enfermerías, dormitorios, comedores, galerías cubiertas, patios amplios, salas acolchonadas, gabinete hidroterápico, etc., etc.

Respecto á la alimentación de los asilados, puede decirse que la celosa y caritativa Sor Pilar logró que fuese de superior calidad, pudiendo afirmarse que en pocos establecimientos benéficos se dará mejor comida á los albergados.

Sabido es que había instalado en la huerta una estancia de vacas, utilizando la leche exclusivamente para los enfermos, en especial á los de escorbuto, de los que muchos fueron curados.

No poco sufrió la digna hija de San Vicente con los ataques de que fué víctima al atribuírsele que negociaba con los productos de la huerta, obligándola á quitar la vaquería: pero su entereza le proporcionó medios de luchar contra la calumnia, logrando que se la permitiese continuar como en anteriores épocas, sino también que se eximiesen de contribución todas las estancias instaladas en los asilos benéficos españoles: por esta resolución fué muy felicitada.

No falta espacio para narrar cuanto Sor Pilar hizo en su larga vida de mortificación, y cuanto bien realizó en su peregrinación por esta valle de lágrimas.

Baste decir para terminar, que su recuerdo vivirá siempre para ser bendecido y ensalzado en el Hospicio y Casa de Dementes de esta ciudad, ofreciéndose

como modelo de heroínas de la Caridad sin más anhelo que el bien de los pobres, y la gloria de Dios, que en su infinita justicia habrá recompensado la labor santa de la inolvidable religiosa.

Los sucesos de San Fernando

Debemos protestar de los sucesos desarrollados en la citada población en el día de ayer y los cuales deben lamentarse, como todo aquello que se sale fuera de los límites de la legalidad y de lo razonable.

Hay que convenir en que por el camino del desorden, por los medios violentos nada en absoluto se alcanza, como no sea hacer que se miren con prevención, causas que en un principio pudieran contar con alguna simpatía en el espíritu público.

Una práctica constante; la enseñanza de los hechos, debería haber demostrado en todos los pueblos, así como en todas las ocasiones, que no es el camino de alcanzar lo que se anhela el del escándalo y el atropello que en cuantos casos de la vida se ofrecen, quita la razón, si la hubiera, á los que protestan.

Muy recientes ejemplos, sensibles por las consecuencias que han producido han confirmado este aserto, pero en esto, como en todas las cosas que se vienen sucediendo con el gobierno liberal la nota de la imprevisión palpita siempre.

Hay sucesos que no se pueden prever, y entre estos deben citarse los de Jerez del año 1892; pero cuando en una población reina evidente malestar, existe una anomalía latente, sin que se extremen los rigores se puede y se debe ejercer una mayor vigilancia que en las situaciones normales.

Desde luego el señor alcalde de San Fernando no podía imaginar lo que iba á ocurrir, porque no cabe la menor duda de que lo hubiera evitado, pero se nos ocurre á nosotros suponer que existiendo en aquella ciudad un estado nada normal motivado por la huelga, también las medidas de precaución debieran haber sido mayores que de ordinario y dada la actitud que pudo verse tomaron los grupos, se habría evitado lo ocurrido con poco esfuerzo, no dándose lugar á que tales sucesos, abultados, como siempre ocurre, hagan creer al resto de España que nuestra provincia es el cuartel general de la anarquía y que aquí no se profesa ningún respeto á la propiedad, pues con lamentable frecuencia se repiten esos ataques que llevan la desconfianza y la intranquilidad á los ánimos.

Ciertamente que en breve, sin esfuerzo casi, la tranquilidad se restablece; no se prolonga la anomalía, porque falta núcleo de población para ello, pero esto contribuye eficazmente á que pudiera ser

mayor y más fácil el medio de reprimir y de evitar estas alarmas.

No importa que se diga que rápidamente se ha restablecido el orden: lo que se debiera decir es que no se ha turbado, porque una vez hecho el escándalo el efecto está producido y esto es lo lamentable y lo que siempre se debiera evitar por todos los medios de que disponen las autoridades.

El Sr. Ministro de la Gobernación dijo en plena Cámara que los sucesos de Cádiz no podían tener mucha importancia porque habían durado media hora los de San Fernando de ayer han durado tres horas; ya vé el Sr. González como vamos progresando.

De San Fernando

SUCESOS LAMENTABLES

El conflicto que se temía ha estallado al fin, sirviendo de pretexto un hecho insignificante.

Sería próximamente la una de hoy, unos ayamontinos de los que tripulan los buques transportadores de sal á bahía, contratados como consecuencia de la huelga, llegaron á la casa del Sr. Sánchez Mellado, director de uno de los grupos del Concierto. La noticia corrió con rapidez grandísima y á los pocos minutos grupos de mujeres y chiquillos se estacionaron frente al domicilio del señor Sánchez, vociferando. Uno de ellos lanzó una piedra y esta fué la señal del ataque.

Pocos momentos después no quedaba un cristal sano y las persianas de las puertas y ventanas caían al suelo hechas pedruzcos.

En el periodo más álgido del motín otros dos ayamontinos atravesaban la calle Constitución, donde desemboca la en que vive el Sr. Sánchez Mellado, y á las voces de «¡otros dos!», «¡canallas!» y otros epítetos, las turbas cargaron sobre ellos, no bastando el auxilio de dos guardias municipales y un cabo que habían acudido á las voces y al escándalo para defenderlos.

Uno de los ayamontinos pudo guarecerse en el zaguán de la casa del señor Lazaga y el otro, más desgraciado, recibió algunas pedradas que le causaron fuertes erosiones en la cara.

Contenido por la fuerza municipal pudo llegar hasta el Ayuntamiento, frente al cual se estacionaron los grupos prorrumpiendo en denuestos, hasta que uno dió la voz de ¡a casa de Lazaga! y allí marcharon en confuso tropel.

A los pocos minutos no quedaba un cristal entero en la fachada de la casa de este señor, arrancándole las cortinas y causando destrozos de consideración.

Ya en su tarea destructora las turbas marcharon al domicilio del Sr. Pérez y Gutiérrez Otero, otro director de grupo, repitiéndose los atropellos, de ahí á la casa del Sr. Garrido Iguino, secretario del Concierto salinero y de allí á casa del concejal Sr. Mora, donde rompieron los biombo, sombreros y guitarras que este señor tenía en ellos y todos los cristales de la fachada.

Después de terminada en obra destructora, las turbas se estacionaron frente al

domicilio del señor alcalde, y pocos momentos después una lluvia de piedra rompía también los cristales de los cielos y ventanas.

Las primeras noticias del motín llegaron simultáneamente al Ayuntamiento y á la casa donde tiene establecida sus oficinas el Concierto salinero, donde en aquel momento estaban reunidos en Junta general, causando la noticia el deplorable efecto que puede suponerse.

Tan pronto como el Sr. Alcalde tuvo noticias del motín, ofició al capitán de la Guardia civil solicitando en auxilio y este celoso jefe, que llegó al Ayuntamiento inmediatamente de recibir el aviso, envió siete números al mando de un sargento, únicas fuerzas de que en aquel momento podía disponer, pues las demás, hasta el número de 28, están repartidas entre las salinas y carreteras para proteger los trabajos, ordenando la concentración de estas fuerzas, por si el tumulto adquiría mayores proporciones.

También telefonó al Capitán General por si fueran precisos los auxilios de las tropas, que por orden de S. E. quedaron acuarteladas para acudir al primer aviso.

De lo ocurrido envió el Sr. Alcalde un telegrama urgente al Sr. Gobernador civil, á quien ya, según dijo había oficiado por la mañana comunicándole el temor que abrigo de que se alterase el orden público, por la actitud en que se suponía colocados á varios dueños de salinas poco propicios á ceder á lo que estiman impropiedades de los huelguistas.

Con tan desagradable motivo el señor Alcalde llamó á su despacho á los compañeros Presidente, Secretario y un vocal de la Sociedad de Barqueros, á los que exhortó para que con el prestigio de que gozan entre los asociados, evitaran el motín.

A las cuatro de la tarde recibía el señor Roldán oficios de los Presidentes de las Sociedades de Barqueros y obreros salineros y cargadores manifestándole que protestaban de los hechos ocurridos y que todos los asociados permanecían en sus locales respectivos constituidos en sesión permanente, sin tomar parte en el motín.

En el despacho del Sr. Alcalde se pensaron, tan pronto tuvieron noticias del escándalo, el señor Juez de Instrucción, casi todos los concejales, y distintas personalidades, que iban á ponerse á sus órdenes y protestar enérgicamente de los atropellos cometidos.

A las cuatro y media continuaban acuartelados frente á la casa del Sr. Alcalde, que protegían tres parejas de la guardia civil, numerosos grupos.

A las tres y media visitó al Sr. Alcalde el Sr. Teniente coronel de Infantería de Marina D. Cristóbal Muñoz, quien designó fué á dar cuenta de los sucesos al Coronel Sr. Piñero y ambos al Excmo. Sr. Capitán general, acordándose el acuartelamiento de todas las fuerzas, que formaron en el patio del cuartel.

A última hora sé que ha sido también pedreada la casa del Sr. García Rapallo, director de grupo, causándose destrozos de gran consideración.

El tumulto ha durado, pues, desde las tres á las cuatro y media, en cuyo tiempo las turbas han estado dueñas de la población, causando daños incalculables.

Los establecimientos todos están cerrados, y una atmósfera de tristeza nos rodea, comentándose en los términos más enérgicos el motín y las salvajadas cometidas.

El apedreo de la casa del Sr. Roldán, que no pertenece á las entidades que luchan en esta huelga y que desde el principio de ella ha estado animado de los mejores deseos y ha trabajado por solucionar, proponiendo fórmulas conciliadoras, visitando constantemente á los que pudieran influir para que terminara, votando al fin recursos en sesión del Ayuntamiento para socorrer á las familias de los obreros, no tiene explicación, como tampoco de escusa el realizado por las casas de los señores del Concierto y que merece las mayores y más grandes protestas.

Una nota tristísima, sé á la hora de cerrar esta carta. Una hija del Sr. Garrido Iguino, Secretario del Concierto, que hace tiempo se encontraba enferma de gravedad, ha fallecido por la tremenda impresión que la pedrea la produjo. Víctima inocente de estos desgraciados sucesos, habrá sido recibida en el seno de Dios Nuestro Señor.

También me aseguran que una hija del Sr. Sánchez Mellado está herida, aunque la noticia no he podido confirmarla.

Merece grandísimos elogios la correcta conducta, el celo y actividad de que dan pruebas el Capitán de la Guardia civil don Eugenio Moro y oficial don Arturo Blanco. Apesar de las escasas fuerzas de que podían disponer; de estar divididas las turbas en varios grupos que simultáneamente apedreaban las casas objetos de sus iras, se han multiplicado de tal modo y han cumplido de tal manera con su deber, que solo elogios y aplausos merecen.

Ha recorrido las calles donde están enclavadas las casas apedreadas y causa verdadera pena ver los destrozos causados. Particularmente las de los Sres. Lazaga, García Rapallo y Mora, donde más se ensañaron los amotinados, están materialmente destruidas; sin un cristal entero, rotas las persianas y puertas. La del señor Mora, que tiene establecimiento de sombrerería y bazar de muebles ha experimentado perjuicios incalculables.

Esta noche y como protesta por los sucesos ocurridos, estarán cerrados todos los establecimientos.

El orden restablecido á las tres y media horas de alteraco, no está muy seguro, temiéndose que al conocerse los acuerdos de la Junta general del Concierto, pueda alterarse de nuevo.

Es esperado el Sr. Gobernador civil de la provincia, el cual se dice y lo convido sólo como rumor, que no he podido comprobar, que trae el propósito de organizar los centros obreros.

El Correspondiente

San Fernando 12 de Febrero de 1902.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El «Ciudad de Cádiz», salió el martes 11 de Barcelona para Málaga.

El «M. L. Villaverde», llegó el miércoles 12 á Marsella.

Sermones de Cuaresma

Mañana, viernes de Cuaresma, por la noche, predica en la Catedral, según anuncia la convocatoria, el chantre señor Afeto.

Junta del puerto

Estuvieron reunidas anoche las Comisiones de dicha Junta que estaban citadas.

Battistini

Tomándolo de un periódico de Madrid, publicamos no hace muchos días un recorte en que se daba cuenta de que Battistini, el notable barítono que tantas simpatías tiene en Cádiz, había fallecido en Besit; pero anoche al leer la acreditada *Revista Teatral Melodrammatica*, que se publica en Milán, nos encontramos con un párrafo encomiástico de dicho artista, en que elogia la manera con que ha cantado en San Peterburgo la ópera «Werther». Asimismo enumera sus trabajos en «Traviata», «Baile de máscaras» y «Fanato».

El número á que aludimos tiene la fecha del 1.º de este mes; así que podemos congratularnos de que no haya sido cierta la triste noticia de su fallecimiento.

Herido

En la Casa de Socorros fué curado anoche un dependiente de la tienda «La choza» plaza de Mendez Núñez, que tenía una extensa herida en una mano producida por haberse caído llevando una botella, cuyos fragmentos le produjeron la lesión dicha.

Ateneo

Mañana viernes, pronunciará su anunciada conferencia el ilustrado y joven farmacéutico militar D. Manuel Luis Vicioso. Desarrollará el tema «Lucha por la vida y defensa en el reino vegetal».

Notas municipales

La Casa de Matanza oficia á la Alcaldía participándole que el operario ayudante José Jiménez, ha sufrido una herida en un dedo, al desarrollar una res.

—El soldado Vicente Pérez y Chacón, debe comparecer en la sesión de quintas de este Excmo. Ayuntamiento para asunto que le interesa; como igualmente deben efectuarlo á recoger sus pasas á reserva y f6 de soltería Ignacio Coto Torre y Rafael Muñoz Molleja.

—El soldado Juan Rodríguez González, que perteneció al dieciséis batallón de cazadores de Palma número 25, debe presentarse en la sesión de alcaldía de este Ayuntamiento para asunto que le interesa.

Premio

La estudiantina de la Facultad de Medicina que el martes estuvo en Jerez, ha obtenido el premio de diez pesetas en el concurso celebrado en aquel Ayuntamiento.

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede agurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^o, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^o—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Señores Dart y C.^o—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESENAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos, y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

ANUNCIOS

En este periódico encontrarán los señores anunciantes gran economía en los precios, al mismo tiempo que la mayor publicidad.

Para tercera y cuarta plana se admiten hasta hora con veniente de la noche.

Los comunicados se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio de la Direccion.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.